

Festejo dancístico

Para celebrar el 15 aniversario del Centro Cultural de España en México, la compañía vasca La Intrusa Danza presenta "Best of You". **PÁGINA 21**



Concacaf, una traba

Para Jorge Valdano, uno de los obstáculos más grandes para que el Tri trascienda internacionalmente es la confederación en la que compete. **CANCHA**



PODEROSA ASOCIACIÓN

Con la muerte de Superman, se forman nuevas alianzas en "La Liga de la Justicia", que se estrena el viernes en México. **GENTE**

MIÉRCOLES 15 / NOV. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

78 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,722 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Baja desempleo

En el tercer trimestre del año, la tasa de desocupación en México retrocedió a 3.35% de la Población Económicamente Activa. Es su menor cifra en 11 años y 9 meses.

Reviran ONGs: 'Sólo señalamos las fallas'

ANTONIO BARANDA Y ROLANDO HERRERA

Organizaciones No Gubernamentales (ONGs) rechazaron hacer bullying a las instituciones, como acusó el lunes el Presidente Enrique Peña.

Francisco Rivas, director del Observatorio Nacional Ciudadano, consideró que es deber de las asociaciones civiles fungir como contrapeso de la autoridad.

"No es bullying porque no estamos lastimando a nadie. Estamos señalando las fallas que están a la luz de todos. Aun cuando se les señala, no hacen nada. Imagínate si llamamos: eso nos haría cómplices", aseguró.

Orlando Camacho, de México SOS, coincidió en que es tarea de las organizaciones señalar las áreas donde no se ha cumplido en materia de seguridad.

En tanto, Gabriela Capó, del Instituto para la Seguridad y la Democracia, dijo que hacer observaciones a las autoridades contribuye a construir soluciones.



Disfrazan ductos
Una clínica de salud en Querétaro ocultó con pasto sintético la señalización de Pemex para obtener un megacontrato de subrogación de hemodiálisis. **PÁGINA 16**

Cobrarán en conjunto \$316 millones al concluir gestión

Darán a senadores bono de 2.4 mdp

La mitad del monto es parte de su dieta; tienen el privilegio de no pagar el ISR

CLAUDIA GUERRERO

Al despedirse del Senado, los 128 legisladores cobrarán un "bono del adiós", conformado por una bolsa de 316 millones de pesos, por el cual ni siquiera pagarán impuestos.

Cada senador recibirá 24 millones de pesos por Seguro de Separación Individualizado, una prestación de legisladores y burócratas de alto nivel en el Gobierno federal.

Del monto que obtendrán, 1.2 millones de pesos fueron aportados por cada senador con cargo a su dieta bruta mensual, que asciende a 171 mil 443 pesos.

La otra mitad es cubierta con dinero público, gestionado cada año en el Presupuesto de Egresos.

Graaaan diferencia...

Entre un senador y un ciudadano hay un trato muy distinto en cuanto a prestaciones laborales.

PRESTACIONES ANUALES	BENEFICIO	
	SENADORES	TRABAJADOR DE IP
Seguro de separación*	\$205,732.56	3 meses de salario
Tope para deducir ese seguro	Sin tope	Que no exceda 13 veces el salario mínimo general elevado al año
Seguro de vida	\$57,194.00	No
Gastos médicos	\$21,557.00	IMSS
Aguinaldo	\$234,330.00	15 días de salario

*El Senado aporta con recursos públicos una cantidad similar a lo ahorrado por los legisladores. Al final de sus 6 años, cada uno recibe \$2.4 millones.

El Manual de Percepciones de los Senadores establece que, para concretar esta prestación, los legisladores podrán ahorrar hasta un 10 por ciento de su salario, y la Cámara alta deberá cubrir un monto similar.

Pero, además de financiar el "bono de marcha", equivalente a 30 mil salarios míni-

mos, los ciudadanos también habrán pagado a los senadores 78.3 millones de pesos por ISR debido a que ese concepto no es cubierto por los legisladores.

En el caso de trabajadores de la iniciativa privada, la Ley del ISR establece el límite para deducir el pago de impuestos advirtiendo que la

Se van de vacaciones y quedan pendientes

65

nombramientos.

aportación no debe exceder "el monto equivalente de 13 veces el salario mínimo general elevado al año".

En el caso de los senadores no hay tope.

Recibos oficiales emitidos por el Senado y publicados por algunos legisladores que han decidido transparentar sus ingresos confirman que el ISR por ese concepto es pagado con cargo al bolsillo de los mexicanos.

Dicha "prestación" también aplica para Secretarios de Estado y funcionarios de confianza de nivel directivo, y la intención es que cuenten "con recursos al momento de causar baja o separarse del cargo".



Ponen manos a la obra

Un centenar de comuneros de Chiapas trabaja en el afluente que alimenta las Cascadas de Agua Azul con la intención de reencauzarlo y evitar que la zona pierda atractivo turístico. **PÁGINA 2**

Produce Salina Cruz 70% menos gasolina

NORMA ZÚÑIGA

Desde junio, la refinera de Pemex en Salina Cruz, Oaxaca, ha reducido significativamente su producción a raíz de un incendio, una inundación y el sismo de septiembre.

Estos incidentes han provocado que, de junio a septiembre, que son las últimas cifras disponibles, su producción de gasolinas haya caído 70 por ciento comparado con el mismo lapso del año pasado.

Es decir que en ese trimestre de 2016 sumó una producción acumulada de 298 mil barriles diarios respecto a los 90 mil barriles diarios que alcanzó en el mismo

lapso de este año, tanto de gasolina Magna como de Premium.

En el caso del diesel, la caída fue de 72 por ciento, a 55 mil barriles diarios.

En esta refinera, Pemex produce no sólo gasolinas y diesel, sino también turbosina, gas licuado, gas seco y combustóleo.

Su producción total acumulada de junio a septiembre de este año registró una caída de 72 por ciento, es decir que pasó de un millón 17 mil barriles diarios en dicho lapso de 2016 a 287 mil barriles diarios en 2017.

Hasta el 6 de noviembre, Pemex informó que la refinera de Salina Cruz está en proceso de arranque de plantas.

ENCUESTA REFORMA

Aventaja Alfaro

Si hoy fuera la elección para Gobernador de Jalisco y los candidatos fueran (...), ¿por quién votaría usted?



Carlos Lomelí, MORENA-PT	8%
Salvador Cosío, Independiente	7%
Otros	5%
Ninguno	12%
No sabe/No contestó	8%

METODOLOGÍA: encuesta estatal en vivienda a 804 jaliscienses aplicada entre el 6 y el 12 de noviembre **PÁGINA 4**

Recta final
La justicia argentina dictará sentencia a 55 represores de la dictadura, entre ellos Ricardo Cavallo, quien ya cumple una cadena perpetua. **PÁG. 20**



PARAN POR SEMEFO

Trabajadores de la Fiscalía de Guerrero suspendieron ayer labores por los malos olores que les llegan del Servicio Médico Forense de Chilpancingo. Ante la saturación de cadáveres, el Semefo trabaja hasta en el estacionamiento (foto). **PÁGINA 2**

Parten Morena y PRD la ALDF

SAMUEL ADAM

Sin sistema electrónico, con votaciones a mano alzada y dudas sobre el quórum, la Asamblea Legislativa de la CDMX sesionó ayer y aprobó tres dictámenes.

Se trató de la tercera sesión en una semana en la que la pugna por la presidencia de la mesa directiva entre Morena y el resto de las bandadas –encabezadas por el PRD– ha sumado en una crisis el trabajo legislativo.

La Comisión de Gobierno, dirigida por Leonel Luna, del PRD –partido desde temprano ocupó la tribuna para evitar que Morena la tomara–, rechazó la petición de los morenistas de elegir un



Morenistas protestaron casi dos horas debajo de la tribuna.

nuevo presidente de la mesa. Esto derivó de la protesta de los morenistas con megáfonos y pancartas debajo de la tribuna.

Mientras tanto, los demás partidos aprobaron tres dictámenes. Aunque oficialmente en la sesión se contabilizaron 35 votos, REFORMA

constató que sólo había 31 legisladores en el pleno.

Más tarde, la Comisión de Gobierno dio de baja a César Cravioto de ese grupo de trabajo por acumulación de faltas, lo que el morenista consideró una represalia.

CIUDAD 6